

SCHEH Daniel

Paris, le 6 mai 2016

16, rue Henri de Monfreid

77600 Bussy Saint Georges

Tél : 0695019809

Email :scheh2004@yahoo.fr

Section PCF Torcy-Nosiel (77)

Pierre Laurent

Secrétaire national du PCF

Monsieur le Secrétaire National du PCF,

Dans la présente, je voudrais vous envoyer ma contribution sur le Congrès du PCF de juin : une étincelle pour une société progressiste, plus particulièrement sur les primaires de gauche de 2017 et aussi sur la bataille pour le retrait de la loi travail El Khomri .

Pour la primaire à gauche, tout laisse penser que François Holland va présenter sa candidature pour un second mandat présidentiel ; même s'il doit aider à l'inversion de la courbe du chômage. Cela placerait la primaire de gauche dans une délicate position ; vu comme vous l'avez indiqué François Holland avec sa politique libérale et antisociale est disqualifié pour représenter la gauche.

Alors que faire ? Abandonner la primaire, je ne le pense pas. Comme vous l'avez dit dans la lettre aux communistes, il faut que la candidature qui sortira de cette primaire ; représente la gauche qui est contre la politique ultralibérale de François Holland ; ce qui comprend sur le plan politique : les communistes, les écologistes et les progressistes dont une partie des socialistes.

Il est utile que le candidat qui sortira de cette primaire donne un débouché politique le plus large possible ; au peuple qui s'est soulevé contre la loi travail El Khomeri (manifestants syndicaux, nuit debout, pétition : « loi travail, non merci »...) de même que les autres revendications comme celle des paysans qui luttent pour un prix juste pour leurs produits ; ceux qui combattent contre l'ubérisation du salariat (taxis ..) ; les jeunes qui défendent un avenir meilleur contre la précarisation ainsi que les français qui sont écoeurés par la politique (flexibilité, compétitive, pauvreté...), s'abstenant aux élections.

Pour que ces mouvements en colère mène une action politique et collective progressiste ; une étincelle est nécessaire. Elle peut, notamment, sortir de la conjonction des idées du Congrès du PCF, de la primaire de gauche et de la bataille pour le retrait de la loi travail de El Khomri . Pour gagner cette bataille; il est nécessaire de combiner revendication et proposition. Mobilisation, initiative et convergence des luttes sont nécessaire. Parmi les moyens de faire avancer les revendications de retrait du projet de loi du travail ; il y a bien sûr les manifestations, sans exclure la grève que peuvent décider les syndicats ; pour se faire entendre au Parlement. Parmi les initiatives, un autre acte politique peut être utile : une campagne pour téléphoner aux députés et aux sénateurs pour qu'ils votent contre la loi El Khomri.

Le Congrès du parti communiste joue aussi un rôle dans cette bataille avec des actions menées en même temps ; comme la campagne pour l'emploi et celle de la lutte contre le coût du capital. Dans ce sens, on peut mettre en avant, partout où c'est possible ; la proposition de code travail pour le XXI ème siècle qu'on présenté les députés communistes, écologistes et certains socialistes. Cela permet de réunir ; comme c'est souhaité dans « Le temps du commun » pour la préparation du Congrès du PCF ; les militants traditionnels et ceux qui se mobilisent sur la toile comme pour la pétition : « Loi travail, non merci » qui a recueilli près de 1,3 millions de signatures. A cela s'ajoute, bien sûr l'utilité de la campagne du questionnaire : Que demande le peuple ? pour un futur mandat.

Donc pour contribuer à cette étincelle et donner un débouché politique à tous ces mouvements, la primaire de gauche peut y contribuer, en fixant un cadre à celle-ci, qui comprend les communistes, les écologistes et les progressistes que l'on peut, par exemple, appeler Forum d'action communiste, écologiste et progressiste. On conditionne ainsi l'aide (financement, grands électeurs, meeting, réunions...) du parti communiste et de ces autres mouvements politiques au candidat issu de ce processus. Il permet une meilleur visibilité que le Front de gauche que l'on peut réserver pour le second tour et il peut aussi fournir une meilleure visibilité pour le premier tour de la présidentielle et des législatives. En fait, il est nécessaire de combiner un cadre qui s'applique aux deux élections ainsi qu'aux autres élections. En effet, s'il n'y a pas de cadre national pour les multiples circonscriptions législatives, le décompte des voix risque d'être minoré car il varierait selon les alliances locales.

Ce cadre : communistes, écologistes et progressistes, poussera les autres forces politiques pour la présidentielle et pour les législatives ainsi que les autres élections ; en état de se positionner par rapport à celui-ci pour s'y inscrire ou non. Il s'agira de voir alors qui jouera collectif ou une aura une posture personnelle.

Avec sur le plan politique, le Congrès du Parti communiste ; sur le plan électoral, le cadre, par exemple, Forum d'action communiste, écologiste et progressiste ; et sur le plan social, la mobilisation, initiative et convergence des luttes pour la bataille pour le retrait de la loi travail El Khomri on aura ; en outre malgré les difficultés, les leviers pour un mouvement majoritaire et capable d'être présent aux second tour des élections, en général , et de la présidentielle ainsi que des législatives, en particulier, dans la perspective de gagner en vue d'un changement progressiste de la société.

Merci de l'attention porté à la présente.

Veuillez agréer, Monsieur le Secrétaire National du Parti communiste français, l'expression de mes sentiments distingués.

SCHEH Daniel

